

Prévention SIDA au collège Jean RACINE de VIROFLAY

Commission SIDA de l'ARAPS et Mairie de Viroflay

« Revue de presse et petit déjeuner avec les élèves de 3^{ème} » Mai 2000

La commission SIDA ARAPS/Mairie de Viroflay a réalisé une action de prévention SIDA auprès de 110 jeunes de 14-15ans, élèves de 3ème au collège Jean Racine à Viroflay. Elle a fait en sorte que les véritables acteurs de cette prévention soient les jeunes eux-mêmes.

Et voici de quelle façon :

Cette action a débuté en octobre 99 avec l'accord et le soutien de M Hervet, Principal du collège que nous avons rencontré, pour s'achever en mai 2000.

Nous n'avons pas préparé directement l'action avec les élèves mais avec Me Wilfrid, Principale adjointe et, Me Charon, professeur de biologie, et ceci grâce à plusieurs réunions de coordination.

Dès novembre 99, Me Charon a proposé à ses élèves de rechercher, dans les journaux grand public, *les articles de presse* concernant la maladie VIH datant du début de l'année scolaire 99 et ceci jusqu'en mars 2000. Les élèves pouvaient être aidés dans cette recherche d'articles par leurs parents, les intégrant ainsi dans l'action de prévention.

Ce même professeur de Biologie a pris l'heureuse initiative de leur laisser un temps pour écrire toutes les *questions* qu'ils se posaient sur le SIDA.

Par la suite, elle enseigna à l'ensemble des quatre classes, le chapitre du programme de 3^{ème}, concernant « le virus et le système immunitaire », utilisant l'exemple du virus du SIDA, et éclairant ainsi les jeunes sur son aspect scientifique.

Parallèlement elle coordonnait le travail avec les trois professeurs de Français de ces 4 classes :

1. Les deux classes de Me Autourde-Ros, professeur de français, ont trié et classé *les articles*, et ont travaillé ceux-ci aussi bien sur le fond que sur la forme. Ils ont analysé et effectué des rédactions et des exposés sur quatre grands thèmes de revue de presse : , « Pays riches » ; « Soins » ; « Afrique » et « Presse ».

2. La classe de Me Jaimes a classé en thèmes les *questions écrites* des élèves sur le SIDA : Transmission de la maladie ; Protection ; Dépistage ; Déroulement de la maladie ; Soins ; Vivre avec le SIDA ; Historique de la maladie ; Bilan et perspectives.
3. La classe de M.Ficat entreprit de prendre des notes durant le petit déjeuner SIDA, avec l'objectif de réaliser une publication dans le journal du collège.

La commission Sida fit appel à **l'association INFO-SOINS**, spécialisée dans la prise en charge des malades atteints par le SIDA dans le département des Yvelines, en la personne de Thierry Chevalier, partenaire privilégié lors de nos actions SIDA sur la ville de Viroflay.

Thierry Chevalier devait être présent aux deux petits déjeuners SIDA

Les 5 et 9 mai 2000, la Mairie de Viroflay offrit à ces jeunes dans le réfectoire du collège un petit déjeuner, chocolat chaud et croissants, après une heure trente de débat sur la question du SIDA.

A chaque rencontre, des élèves-rapporteurs présentèrent leur revue de presse et les questions individuelles, classées en grands thèmes, devant les deux classes, leurs professeurs, Me Wilfrid et Me Levieux-Follin, infirmière du collège.

M.Chevallier, en qualité de clinicien spécialisé, répondit à la série de questions.

Les élèves furent informés que l'infirmière était à leur disposition pour répondre à toutes questions personnelles complémentaires.

La commission SIDA les informa de l'existence sur la ville, à l'Écu de France, de petits déjeuners trimestriels, organisés sous la même forme et avec les mêmes partenaires, ouvert aux adultes.

Une information sur la date du prochain petit déjeuner de juin est transmise par le collège pour leurs parents.

Mme Rouiller